
COMISION PERMANENTE DE VINCULACION 
CON 0RGANISMOS EXTERNOS 

Minuta de la Decima Primera Sesi6n Ordinaria 2018 

En la Ciudad de Mexico, siendo las diez horas con treinta y cinco minutos del dia 27 de 
noviembre de 2018, estando reunidos en las oficinas del lnstituto Electoral de la Ciudad de 
Mexico (IECM), sito en la calle de Huizaches numero 25, Colonia Rancho Los Colorines, 
Demarcaci6n Tlalpan, tuvo verificativo la decima primera sesi6n ordinaria de la Comisi6n 
Permanente de Vinculaci6n con Organismos Externos (CVOE) del 2018, con la asistencia de 
las y los siguientes integrantes: 

Consejeras Electorales 

Yuri Gabriel Beltran Miranda 

Myriam Alarcon Reyes 

Mauricio Huesca Rodriguez 

Partidos Politicos 

Yuri Pavon Romero 

Funcionarios del lnstituto 

Ruben Geraldo Venegas 

Gustavo Uribe Robles 

Marisela Ayll6n Mendoza 

Presidente de la CVOE 

lntegrante de la CVOE 

lntegrante de la CVOE 

Partido Verde Ecologista de Mexico 

Secretario Ejecutivo 

Director Ejecutivo de Educaci6n Civica y Construccion 
de Ciudadania 

Coordinadora de Participacion Ciudadana 

Laura Angelica Ramirez Hernandez Directora Ejecutiva de Asociaciones Politicas 

Hector Alfredo Robles Garcia 

Eber Dario Comonfort Palacios 

Coordinador de Organizacion Electoral 

Secretario Tecnico de la CVOE 

Una vez que el Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltran Miranda, Presidente de la Comisi6n, 
dio la bienvenida a la Consejera Electoral Myriam Alarcon Reyes y al Consejero Electoral 
Mauricio Huesca Rodriguez, agradecio la presencia de las y los funcionarios adscritos a 
diversas oficinas que asistieron en apoyo de las y los participantes de la sesion. Verificado el 
quorum por parte del Secretario Tecnico, el Consejero Presidente de la Comision dio inicio a 
la sesion, con fundamento en los articulos 55 del Codigo de lnstituciones y Procedimientos 
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Electorales de la Ciudad de Mexico (C6digo); 46, fracci6n V, asi como 60 y 61 primer parrafo 
del Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones del lnstituto Electoral de la 
Ciudad de Mexico· (Reglamento), para lo cual solicit6 al Secretario Tecnico diera lectura al 
Orden del Dia con el que se convoc6: 

1. Presentaci6n y, en su caso, ·aprobaci6n del Proyecto de Minuta de la Decima Sesi6n 
Ordinaria de la Comisi6n Permanente de Vinculaci6n con Organismos Externos, 
realizada el 22 de octubre de 2018. 

2. Presentaci6n del Seguimiento de Acuerdos aprobados en la Decima Sesi6n Ordinaria 
de la Comisi6n Permanente de Vinculaci6n con Organismos Externos, asi como las 
temas relevantes en proceso de cumplimiento, realizada el 22 de octubre de 2018. 

3. Presentaci6n del lnforme de los avances en la elaboraci6n del documento Analisis e 
lnforrne Integral def Convenio General de Coordinaci6n y Co/aboraci6n celebrado 
entre el /NE y el /ECM para el Proceso Electoral 2017-2018. 

4. Presentaci6n del lnforme sobre la suscripci6n de Convenios lnterinstitucionales. 

5. Presentaci6n del lnforme sobre la Cuarta Reunion de Trabajo de 2018 con la Re? 
Observaci6n IECM. 

6. Presentaci6n del lnforme de avances para la realizaci6n del XVIII Curso 
lnteramericano de Elecciones y Democracia: Elecciones Locales e lnnovaciones 
Electorales en America Latina. 

7. Asuntos Generales. ff 
El Consejero Presidente de la Comisi6n puso a consideraci6n de las y los integrantes el orden 
del dia, de conformidad con los articulos 55 del C6digo y 61 del Reglamento. Al no haber 
intervenciones, solicit6 al Secretario Tecnico someterlo a votaci6n, mismo que fue aprobado 
por unanimidad por los Consejeros y la Consejera integrantes de la Comisi6n, resultando el 
acuerdo siguiente: 

CVOE/028/18. Aprobaci6n del Orden del Dia correspondiente a la Decima Primera Sesi6n 
Ordinaria de la Comisi6n Permanente de Vinculaci6n con Organismos Externos, realizada el 
27 de noviembre de 2018. 
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Una vez aprobado el orden del dia, el Secretario Tecnico, a solicitud del Consejero Presidente 
de la Comisi6n, procedi6 al desahogo de los temas agendados, siendo previamente aprobada 
la dispensa de la lectura de los documentos que se pusieron a consideraci6n de este 6rgano 
colegiado por haber sido circulados con anterioridad. 

1. Presentaci6n y, en su caso, aprobaci6n del Proyecto de Minuta de la Decima 
Sesi6n Ordinaria de la Comisi6n Permanente de Vinculaci6n con Organismos 
Externos, realizada el 22 de octubre de 2018 

El Consejero Presidente de la Comisi6n puso a consideraci6n de las y los presentes el 
proyecto de Minuta. El Secretario Tecnico inform6 que se recibieron observaciones de forma 
por parte de la oficina del Consejero Electoral Mauricio Huesca Rodriguez. 

Al no haber mas intervenciones, el Consejero Presidente de la Comisi6n solicit6 al Secretario 
T ecnico someter a votaci6n la Minuta correspondiente a la Decima Sesi6n Ordinaria de la 
Comisi6n Permanente de Vinculaci6n con Organismos Externos, misma que fue aprobada por 
unanimidad de los Consejeros y la Consejera integrantes de la Comisi6n, con el acuerdo 
siguiente: /? 
CVOE/029/18. Aprobaci6n de la Minuta correspondiente a la Decima Sesi6n Ordinaria dv . 
Comisi6n Permanente de Vinculaci6n con Organismos Exterrios, realizada el 22 de octubre 
de 2018, con las observaciones realizadas por la oficina del Consejero Electoral Mauricio 
Huesca Rodriguez. 

El Consejero Presidente de la Comisi6n solicit6 al Secretario T ecnico proceder a dar lectura al A1, 
siguiente punto del Orden del Dia. , 1/" 

2. Presentaci6n del Seguimiento de Acuerdos aprobados en la Decima Sesi6n 
Ordinaria de la Comisi6n Permanente de Vinculaci6n con Organismos Externos, 
asi como los temas relevantes en proceso de cumplimiento, realizada el 22 de 
octubre de 2018. 

El Consejero Presidente de la Comisi6n pidi6 al Secretario Tecnico informar el estatus del 
punto. 

El Secretario Tecnico inform6 que los acuerdos establecidos en la decima sesi6n ordinaria 
fueron atendidos en su totalidad. Asimismo, indic6 que los temas relevantes a los cuales 
dio seguimiento son: 

3/9 

MINUTA DECIMA PRIMERA SESl6N ORDINARIA 



ATO ELEC!OAAL 

" cn;AD DE MEXICO -,, 
COMISION PERMANENTE DE VINCULACION 

CON 0RGANISMOS EXTERNOS 

• Respe_cto de las matrices de hallazgos de los informes de observacion de la Consulta 
Ciudadana sabre Presupuesto Participativo 2018 y del Proceso Electoral concurrente 
2017-2018 en la Ciudad de Mexico, el 26 de octubre se llevo a cabo una reunion de 
trabajo con la areas involucradas para la revision de los contenidos de las matrices, por 
lo que se estan realizando las observaciones propuestas por las areas para hacer una 
segunda revision. 

• En relacion con el XVIII Curso lnteramericano Elecciones y Democracia, el 20 de 
noviembre se envio a la Consejera y el Consejero integrantes de la Comision, una nota 
informativa sobre el avance en la organizacion del curso. 

El Secretario T ecnico informo que se recibieron observaciones de forma por pa rte de la 
oficina del Consejero Electoral Mauricio Huesca Rodriguez. 

Al no haber mas intervenciones, dio por recibido el seguimiento de acuerdos y solicitob _ 
Secretario Tecnico dar cuenta del siguiente asunto listado en el orden del dia. (_;/'".,., 

3. Presentaci6n del lnforme de los avances en la elaboraci6n del documento Analisis 
e /nforme Integral de/ Convenio General de Coordinaci6n y Co/aboraci6n 
ce/ebrado entre el /NE y el /ECM para el Proceso Electoral 2017-2018 

El Consejero Presidente de la Comisi6n senalo que se realiz6 una reunion del Grupo de 
Trabajo en donde se discutio una guia para la elaboracion del documento y se aprob6 un 
cronograma de trabajo. Asimismo, comento que los pares tematicos se estan reuniendo, sin 
embargo, no se ha logrado un avance sustancial como se habia previsto. 

Por lo que puso a consideracion que haya una reunion dentro de los primeros dias de 
diciembre, con la finalidad de que se tengan mayores avances en la conformacion del 
documento por parte de los pares tematicos. En ese sentido, solicito al Secretario Tecnico 
establecer comunicaci6n con las areas involucradas para la revision de los avances y temas 
que pudieran estar pendientes y, en su caso, prestar la ayuda necesaria para desarrollar una ff 
primera version que pueda ser presentada para la consideraci6n del Grupo de Trabajo. I,// 
La Consejera Electoral Myriam Alarcon Reyes resalto la importancia de contar con un 
borrador del documento, ello tomando en consideracion los tiempos para la realizacion de los 
trabajos de construcci6n del mismo. De igual forma, solicit6 que el seguimiento sea 
debidamente informado a las y los consejeros electorales, con la finalidad de que se pue 
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En ese sentido, el Consejero Presidente de la Comisi6n pidi6 al Secretario Tecnico, elaborar 
una nota con los avances del documento y que la misma sea compartida con la Consejera y 
el Consejero integrantes de la Comisi6n. 

Al no haber mas intervenciones, el Consejero Presidente de la Comisi6n dio por recibido el 
informe y solicit6 al Secretario Tecnico dar cuenta del siguiente asunto listado en el orden del 
dia. 

4. Presentaci6n del lnforme sobre la suscripci6n de Convenios lnterinstitucionales. 

El Consejero Presidente de la Comisi6n solicit6 al Secretario Tecnico informar el contenido 
del documento presentado. 

El Secretario Tecnico inform6 que el documento da cuenta de tres instrumentos jurfdicos en 
proceso de suscripci6n por parte de este lnstituto con la Camara Nacional de la lndustria d~/? . 
Restaurantes y Alimentos Condimentados, la Universidad Nacional Aut6noma de Mexico y e~ 
lnstituto Nacional de Antropologia e Historia. 

Asimismo, tomando en consideraci6n la petici6n realizada por la Consejera Electoral Myriam 
Alarcon Reyes, inform6 el estatus de ocho convenios en proceso de suscripci6n presentados 
en la Decima Sesi6n Ordinaria de esta Comisi6n. 

Sobre el particular, senal6 que el convenio con la Fiscalia Especializada para la Atenci6n de 
Delitos Electorales (FEPADE), fue enviado a la Secretaria Ejecutiva para su validaci6n y s~/;L 
esta en espera de una respuesta. '/ 

Respecto del convenio con la Federaci6n Mexicana de Universitarias, A.C. (FEMU) se report6 
como suspendido, en virtud de que no se· habia tenido comunicaci6n por parte de la 
Federaci6n, sin embargo, coment6 que en dias pasado se recibi6 un correo de la contraparte 
por lo cual seran reactivadas las acciones conducentes. 

En ese sentido, el Consejero Presidente de la Comisi6n solicit6 al Coordinador de 
Organizaci6n Electoral que informara lo relativo al convenio con la FEPADE. 

El Coordinador de Organizaci6n Electoral, Hector Alfredo Robles Garcia, inform6 q 
mediante oficio SSG-IECM/2918/2018 del Secretario Ejecutivo, se instruy6 a las Direccio 
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Ejecutivas de Participaci6n Ciudadana y Capacitaci6n, y de Organizaci6n Electoral y 
Geoestadistica para que reaiizaran las gestiones ante la FEPADE, para la formalizaci6n de 
este instrumento. 

En tal virtud, senal6 que el 26 de noviembre la oficina de la Direcci6n Ejecutiva de 
Organizaci6n Electoral y Geoestadistica tuvo comunicaci6n con la maestra Iliana Garcia 
Castillo, Directora General de Averiguaciones Previas y Control de Procesos, para efecto de 
definir la ruta y contar con la formalizaci6n de este instrumento, por lo que via correo 
electr6nico se le envio el proyecto de informe con la finalidad de que lo turnara al area de 
vinc1,.1laci6n de la FEPADE, y se pudiera tener la formalizaci6n a la brevedad posible. 

Por otro lado, el Consejero Presidente de la Comisi6n mencion6 que de los ocho instrumentos 
juridicos, a petici6n de la Consejera Electoral Myriam Alarcon Reyes cuatro seran reactivados 
en virtud de que se encontraba suspendida su negociaci6n, uno se encuentra suscrito, tres en 
proceso de recabar firmas y el de FEPADE cuyo estatus fue informado por la Coordinaci6n de 
Organizaci6n Electoral. 

La Consejera Electoral Myriam Alarcon Reyes agradecio a la Secretarfa Tecnica e 
seguimiento puntual a los convenios y la presentaci6n del informe. Asimismo, extern6 u 
preocupacion sobre el retraso en la suscripci6n del convenio con el lnstituto Politecn 
Nacional, por lo que solicit6 a la Secretarfa Tecnica ya la Secretaria Ejecutiva identificar el 
por que se esta retrasando la firma del mismo. 

El Consejero Presidente de la Comision, respecto de los convenios que se pretenden suscribir 
con la Universidad Nacional Aut6noma de Mexico (UNAM), solicit6 que se aclare en el 
informe las Facultades con las cuales se esta negociando cada uno, a fin de evitar 
confusiones, ello tomando en consideraci6n que uno es con la F acultad de Psicologia y otrofi1,
con la Facultad de Ciencias Politicas. - f. 
La Representaci6n del Partido Verde Ecologista de Mexico cuestion6 si el objeto del convenio 
con la Facultad de Ciencias Politicas podria ser ampliado para que se consideraran 
publicaciones del proceso electoral 2017-2018 y subsecuentes. 

Al respecto, el Consejero Presidente . de la Comision y manifesto que planteara al area 
responsable operativa la propuesta de la Representaci6n del Partido Verde Ecologista de 
Mexico. 

Al no haber mas intervenciones, dio por recibido el informe y pidi6 al Secretario Tecnico 
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5. Presentaci6n del lnforme sobre la Cuarta Reunion de Trabajo de 2018 con la Red 
de Observaci6n IECM 

El Consejero Presidente de la Comision comento que el 13 de noviembre de 2018 se llev6 a 
cabo la 

I 
Cuarta Reunion de Trabajo con las y los integrantes de la Red, las Consejeras 

Electorales Myriam Alarcon Reyes y Gabriela Williams Salazar, asi como el Consejero 
Electoral Mauricio Huesca Rodriguez. 

Senalo que los acuerdos fueron: 

1. Realizar una reunion a principios del ano 2019, en la cual se trabajara una estrategia 
para ampliar la Red permanente de observacion del lnstituto, y estrechar los vinculos 
entre las y los miembros de la misma. 

2. Revisar la posibilidad de realizar el Curso BRIDGE con el Programa de Naciones 
Unidas para el Desarrollo. {: 

3. El 4 de diciembre de 2018, en el Cluh de Banqueros de Mexico, se realizara I 
presentacion del libro "Perspectiva Ciudadana: lhformes de Observacion 2017-201 ", _ 
en la que las y los integrantes de la Red expondran sus hallazgos de observaci6n. 

Finalmente, mencion6 que se contara con la participaci6n del Doctor Don Nguyen. 

El Secretario Tecnico inform6 que se recibieron observaciones de forma, por parte de la a ' 
oficina del Consejo Electoral Mauricio Huesca Rodriguez. / ~ 

La Consejera Electoral Myriam Alarcon Reyes reconoci6 la importancia de la Red de · 
Observaci6n, como un aliado para dar a conocer los trabajos que realiza el IECM, por lo que 
senal6 que es necesario seguir abonando a los trabajos de la misma y asi contribuir a la 
transparencia de los procesos electorales y de participaci6n ciudadana. 

Por otro lado, hizo hincapie en buscar medias de comunicaci6n para invitar a las y los 
_ciudadanos a formar parte de la Red, asi como que conozcan y se involucren en las 
actividades del lnstituto. 

Al no haber mas intervenciones dio por recibido el informe y solicit6 al Secretario Tecnico 
cuenta del siguiente asunto listado en el orden del dia. 
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6. Presentaci6n del lnforme de avances para la realizaci6n del XVIII Curso 
lnteramericano de Elecciones y Democracia: Elecciones Locales e lnnovaciones 
Electorales en America Latina 

El Consejero Presidente de la Comision informo que el curso iniciaria el 28 de noviembre a 
las nueve de la manana, mismo que esta dirigido a funcionarios electorales de distintos 
organismos de la Republica Mexicana y a funcionarios Electorales de las Americas. 

lndico que se tienen confirmadas 127 personas y en la inauguracion estaran presentes el 
Consejero Presidente del lnstituto Nacional Electoral, Lorenzo Cordova Vianello; la 
Magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federacion, Monica Arali Soto 
Fragoso; el Magistrado Presidente del Tribunal Electoral de la Ciudad de Mexico, Gustavo 
Anzaldo Hernandez; el titular de la Fiscalia Especializada para la Atencion de Delitos 
Electorates, Hector Marcos Diaz-Santana Castanos y el Director del lnstituto lnteramericano 
de Derechos Humanos, Jose Thompson. 

Asimismo, senalo que se contara con la asistencia de ponentes latinoamericanos que tratar~ 
temas relativos a la importancia de las elecciones subnacionales, desde una poUtfua 1/ 
comparada y los materiales electorales. C/ 

El Secretario Tecnico menciono que se recibieron observaciones de forma, por parte de la 
oficina del Consejero Electoral Mauricio Huesca Rodriguez. 

Al no haber mas intervenciones dio por recibido el informe y solicito al Secretario Tecnico dar 
cuenta del siguiente asunto listado en el orden del dia. 

7. Asuntos Generales 

El Consejero Presidente de la Comision, consulto si las y los integrantes tenian algun punto 
que enlistar en asuntos generales. 

Asimismo, menciono que tenia un punto que listar, relativo a que tuvo conocimiento que la 
Comisi6n de Educaci6n Civica y Construcci6n de Ciudadania realiz6 algunas gestiones con el 
INE, a traves de oficios que no habian sido respondidos. 

En ese sentido, senalo que solicit6 a la Unidad Tecnica de Vinculacion con Organismos 
Externos se diera a la tarea de recopilar, a traves de la Secretaria Ejecutiva, los ofi 
elaborados por las distintas areas del IECM y que fueron enviados al INE en los ultimas 
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anos e identificar cuales fueron respondidos y cuales no, para entablar comunicaci6n con la 
Unidad de Vinculaci6n de la autoridad electoral nacional y hacerles del conocimiento esta 
situaci6n. 

Al no haber mas asuntos a tratar, dio por concluida la Decima Primera Sesi6n Ordinaria de la 
Comisi6n Permanente de Vinculaci6n con Organismos Externos, siendo las once horas con 
cuatro minutos del 27 de noviembre de 2018. 

Lo anterior, se hace constar en la presente ~ - a que previa lectura y ratificaci6n, firman I 
margen y al calce los Consejeros Electora~es y la Consejera Electoral que participaron en ella 
asistidos por el Secretario Tecnico d 1(CVOE. 

Consejero Electoral 
Presidente de la CVOE 

Huesca Rodriguez 
jero Electoral 

lntegrante de la CVOE 
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